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2 月 11 日，宁波民生 e 点通群
众留言板第 81 次收到网友关于海
曙区高桥镇阳光路脏乱差问题的投
诉。

网友直言，在问政平台上只要
看到有关投诉汽车、摊贩、商户占
道问题，一看题目就会想到可能是
海曙区的高桥。比如高桥阳光路上
的各种违停、占道问题，从 2019
年到现在，各种不文明现象愈演愈
烈。希望高桥镇政府能真正重视，
建设一个真正的品质高桥，而不是
表里不一的脏乱差高桥。

相关投诉引发共鸣。有网友跟
帖：去年 11 月，宁波市阳光采购
服务平台发布了阳光路 （鄞县大
道-望童路） 工程招标公告。该工
程南起鄞县大道，北至望童路，全
线长约 6300 米，总投资约 25.99 亿
元。转眼过去了近 3 月，请问这个
令人振奋的好消息是否已有进展？
很久以来，这条路上的种种不堪及
居民对有关部门整改无力的怨怼，
时常见诸问政平台。请问大规模建
设尚未开始前，最起码的整洁与秩
序还是要的吧？切莫以“此路要重
建”而无视脏乱差的现状，并作为
整改无力的说辞和有关管理就此

“躺平”的借口。
在宁波民生 e 点通群众留言板

上，道路上的车辆违停、经营占
道、垃圾狼藉三大乱象是网友关注
的焦点，而阳光路是被关注的一大

“重灾”区域。统计显示，近三年
间，平台收到的关于阳光路的投诉
就有 81 条。其中，去年高达 49 条。

网友“都市南山”于 2020 年 1
月 6 日、2021 年 1 月 1 日、2021 年
12 月 30 日，相继以 《2020 年最大
心 愿 —— 海 曙 高 桥 阳 光 路 畅 通》

《2021 年最大心愿——高桥阳光路
变成真正的阳光路》《2022 最大心
愿——还是海曙高桥阳光路畅通整
洁》 为题，并附上自己当时所拍摄
的阳光路现状，向相关部门表达了
对该道路环境治理的强烈期许。网
友说：拓宽有难度，但环境搞得整
洁干净、汽车违停不要占道总是可
以的吧？

对此，海曙区三次上传高桥镇
的回复：

2020 年 1 月 10 日：反馈情况已
收悉，城管、交警等相关部门将进
一步加强对该区域的管理，增强执
法检查力度。

2021 年 1 月 5 日：所属村红心
村在去年 11 月中旬开始对阳光路
及周边进行了整治和清理。高桥镇
已协调高桥交警中队、高桥镇综合
执法大队、所属村红心村等增加人
手安排，加强日常巡逻，加大对该
路段的管理力度。

2022 年 1 月 1 日：高桥交警中
队将继续加强道路管理，对违停车

辆进行查处，环卫部门也会监督保
洁公司增加阳光路路面清扫和动态
保洁的频次。

在接到网友反映后，海曙区相
关部门都进行了整治，但显然，这
些整治未能见诸长效，并使脏乱差
现象得到有效改变。

2021 年 6 月 22 日，网友“绿树
成荫 1133”又发帖反映了阳光路的
问题：高桥阳光路界面脏乱差，交
通拥堵，电线杆密密麻麻。这里离
宁波火车站不到 5 公里，希望政府
引起重视，下定决心，改造一下城
西这颗“毒瘤”。

2021 年 6 月 24 日，海曙区上传
高桥镇的回复：6月 19日，高桥镇
已再次召集交警、城管、综合执
法、环卫等部门开展道路环境整治
专题会议，对镇域道路存在的问题
进行再部署、再提升。结合正在编
制的国土空间规划及高桥南片区城
市设计，高桥镇在统筹考虑镇域内
路网建设基础上，着力提升交通设
施和道路秩序，促进品质高桥和省
美丽城镇样板镇建设。其中，针对
您反映的阳光路问题，做出如下答
复：经排摸，阳光路规划为庙洪
路，道路宽度约 51 米，为市级实
施道路，因涉及基本农田，暂不能
实施，我镇已申请在新一轮国土空
间规划中调整土地性质，待土地调
整后，将积极向上级部门争取列入
建设计划。另外，阳光路的孙家漕
菜场在一定程度上造成了道路拥堵
和违停，经与所属红心村多次对接
沟通后，计划重新进行菜场选址，
尽快搬迁。

2021 年 6 月 25 日，海曙区再次
上传高桥镇的回复：阳光路为市级

实施道路，规划为庙洪路，因涉及
基本农田，暂无法实施。对此，我
镇已结合新一轮国土空间规划，申
请调整土地性质，待调整后，将积
极向上级部门争取列入建设计划。
对于您帖中反映的：1、路面污染
问题。镇环卫站已于6月24日冲洗
红星丰璟苑小区垃圾房门前路面，
7 月 1 日起孙家漕菜场附近的村级
垃圾投放点将实行动态收运，及时
更换垃圾桶、清理违规投放的大件
垃圾。2、路面整洁问题。阳光路
将尽快铺设沥青，修复坑洼路面。
3、违停问题。镇综治办正会同高
桥交警中队研究推进整体整改方
案。同时，高桥交警中队在原有路
口疏导和路面巡逻措施的基础上，
另增 2 名工作人员开展不间断巡
逻，维护道路秩序，查处违停车
辆。

两次诚意满满的回复，让网友
看到了部门整治的决心，也燃起了
对阳光路恢复“阳光”的希望。但
没想到的是，4 个月后，海曙区上
传的两条高桥镇与其曾经的承诺截
然不同、且未有任何解释的回复，
打破了众多网友的梦想。

2021 年 10 月 27 日，海曙区上
传高桥镇的回复：红心村集中交易
点于 2021 年 12 月 31 日到期，租期
到期后进行整改。目前暂无搬迁计
划。

2021 年 10 月 29 日，海曙区再
次上传高桥镇的回复：因无合适选
址，目前暂无搬迁计划。

集中交易点无法搬离，那么道
路环境整治能加大力度跟上吗？此
后，网友接着一次再一次“图文并
茂”地向海曙区反映阳光路的乱

象，但之后得到的回复却越来越简
单。

2022 年 9 月 9 日，海曙区上传
高桥镇的回复：所在村和相关部门
会加强巡逻管理。

2022 年 10 月 10 日，海曙区上
传高桥镇的回复：同类帖文可参考
9 月 9 日的回复，目前暂无更多答
复，敬请关注。

2022 年 10 月 19 日，海曙区上
传高桥镇的回复：所在村已加强巡
查频次和劝阻力度。

2022 年 11 月 16 日，海曙区复
制上传高桥镇同年 10 月 10 日的回
复：同类帖文可参考 9 月 9 日的回
复，目前暂无更多答复，敬请关
注。

上述回复引来网友满腔愤怒。
网友“绿树成荫 1133”：11 月

12日发帖反映高桥阳光路居民出行
难的问题。高桥职能部门不去解决
问题，只是复制粘贴。请问问题解
决了吗？从 2019 年反映至今，阳
光路但凡有一丁点改变，老百姓也
会记在心里。

网友“wangleping”：高桥镇政
府不作为，每次都在走过场。

面对网友吐槽，2022 年 11 月
18 日，海曙区上传了高桥镇的最后
一次回复：感谢您的关注和建议！

这一回复再一次被网友吐槽：
问题追问到最后，只回复“感谢您
的关注和建议”？

网友“都市南山”以 《一声叹
息》 发布了迄今为止关于阳光路问
题的最后一个帖文。

这名网友在帖文中说：阳光路
问题反映至今，只有一声叹息，因
为整治永远停留在高桥镇政府的嘴

上。堵点之一是菜市场，之前说的
搬迁变成了改建。堵点之二是两侧
沿街店铺，开得密密麻麻，电动自
行车、汽车车主买个东西，随意停
车占道，记住阳光路只有 8 米宽！
堵点之三是大货车、集卡车、半挂
车，可以任意通行。堵点之四是无
证菜贩，随意占道经营。堵点之五
是违停车辆，把 8 米宽的阳光路当
成了停车场，在孙家漕新村段尤为
突出。

网友还说：除了这五个堵点，
路上还垃圾处处，电线杆上的电线
像蜘蛛网。一说起阳光路扩建，有
关部门就以基本农田为借口，可笑
的是这些基本农田地块除了挂了个
生态农庄的牌子，其已长满青草，
荒废了两年。除了农田地块，难道
阳光路两边的脏乱差面貌不会整治
一下吗？除了一声叹息，还是一声
叹息！

针对网友投诉，宁波民生 e 点
通曾以 《常堵盼扩建！海曙阳光

路 何 时 真 “ 阳 光 ”》《还 是 堵 堵
堵 ！ 海 曙 阳 光 路 占 道 成 为 常 态》
为题，两次对这条路的脏乱差现
象进行了跟进与曝光，但收效总
是“暂时”。

上 周 六 ， 记 者 再 次 来 到 阳 光
路，看到该路段流动摊贩占道经
营、汽车违停、店铺跨门设摊等乱
象依然存在。此外，垃圾随意乱
扔、堆放等现象时有所见。

附近居民对记者感叹，这几天
这段路的情况还算是好的，因为是
周末，且不是上下班高峰，很多外
来务工人员过年后也还没有回来。

今年 1 月 10 日，市住建局在宁
波 民 生 e 点 通 群 众 留 言 板 回 复 网
友：阳光路 （鄞县大道-望童路）
工程已完成立项，正在开展规划建
设方案深化研究，下一步结合西枢
纽片区总体开发计划、资金保障等
情况，适时开工建设。

阳光路的彻底重建，看来还在
“路”上。诚如网友所言，脏乱差
的现状切不可因为“此路要重建”
而被无视，相关管理也切不可因此
而“躺平”！

工程开始前，阳光路能否确保
整洁与畅通？海曙区将采取怎样的
措施克难攻艰，让这一民生难题有
一个令人满意的闭环？记者将进一
步跟进，也请各位网友一起关注。

（张枫 张璐 易民）

新 闻 多 一 点
城市道路的整洁、畅通，不仅

关乎市民出行安全感、生活幸福
感，也体现一座城市的温度与文明
水平。记者发现，除了阳光路，网
友对海曙高桥地区的人行道占道问
题，投诉也屡屡不绝。

其中，投诉较多的涉及高桥文
化路、高桥中学周边、高桥新联路新
联佳苑小区两边人行道、高桥路秋
实北路路口人行道、高桥柳鸣路人
行道等点位。网民强烈要求有关部
门重视并采取长效措施，把人行道
真正还给行人。 （张枫 易民）

81条网上留言，怒斥此路车辆违停、经营占道、垃圾狼藉、拥堵不堪
接连三年，网友发帖，以此路早日整改为一大新年心愿
部门承诺未能兑现，最后一次回复寥寥几字“感谢您的关注与建议”

海曙区高桥阳光路，网友声声叹息何时了

阳光路上存在流动摊贩占道经营和车辆乱停放现象。
（引自网友2022年4月帖文）

2 月 11 日晚，阳光路依然有流动摊贩当街卖货，路两侧车辆随意停
放。 （张璐 摄）

2 月 6 日，宁波日报、中国宁波网、甬派客户端
报道了“余姚市陆埠镇沿江村一段道路灯两年不亮，
路面坑洞密集，行车如坐过山车。网友半年四次投
诉，等来部门回复‘已收悉’”一事，引起余姚市高
度重视，并第一时间进行了整改。详情请扫一扫右侧
二维码查看。

《余姚如此问政处置太伤网友的心》续——

余姚陆埠镇这段道路终于亮堂了平坦了

众望风景御园业主
圈占公共绿地
受理：镇海区

去年 8月 2日，编号为“7803402”
的网友：镇海区骆驼街道众望风景
御园小区一楼业主毁绿种植农作
物，圈占公共绿地成私家花园现象
严重，请问到底有没有人管？

当月 9 日，镇海区回复：目前已
进行上门规劝与部分拔除工作，本
周将由社区牵头，联合物业以及城
管部门进行联合执法行动，对违规
种植作物进行拔除。

网友上周反馈：现场依然没有
整改，而且不止一户毁绿。

飞虹二区北区垃圾遍地
受理：鄞州区

去年 8月 7日，编号为“7804873”
的网友：飞虹二区北区垃圾箱放置在
小区主干道上，很不合理。每天垃圾
遍地，地面臭烘烘、黏糊糊无人清
洗，住在附近楼栋的居民深受其苦。
多次跟居委会和物业反映没人处
理。希望垃圾桶有人管理。

当月 10 日，鄞州区上传中河街
道的回复：经了解，您反映的问题已
经督促物业方面加强不间断巡查力
度，并定期进行清洗处理保证点位
整洁，社区方面对居民加强垃圾分
类宣传力度，让居民从源头做好垃
圾分类工作。

网友上周反馈：物业一直说协
调，但没有结果，环境还是很差。

杨家漕路商铺
长期霸占公共车位
受理：海曙区

去年 7月 6日，编号为“7793263”
的网友：海曙区高桥杨家漕路弟兄水
果店两辆车长期霸占门口的公共车
位。一辆面包车从来没动过，跟“僵尸
车”一样。本来停车位就少，还要这样
霸占，请有关部门处理。

当月 8 日，海曙区上传高桥镇
的回复：经核实，该处为公共停车
位，社会车辆可以有序停放。

网友“甬上宁波@88”跟帖质疑：
对的，是公共车位。但公共车位能长期
霸占吗？你们这不是跟没有回复一样？

去 年 11 月 17 日 ，编 号 为
“7838211”的网友：杨家漕路弟兄水
果店把两辆车长期停放在公共车位
上当作仓库。高桥公共车位收费没
有开始，所以两辆车长期占用，导致
别人无法停车。请城管去核查一下
年检是不是过期了，是不是属于“僵
尸车”，要是“僵尸车”请及时拖离。

当月 18 日，记者在杨家漕路看
到，弟兄水果店门口两个公共停车
位上分别停着一辆货车和一辆面包
车，车里放了风扇、竹篮、桌椅等杂
物。弟兄水果店负责人坦承，面包
车、货车及车内物品都是他的。他没
有找到报废车辆的渠道，所以把车
停在公共车位上。接下来，他会尽快
搬离车内物品，把车辆挪走。

杨家漕路一家商铺的经营人员
说，弟兄水果店占据公共车位已经
一年多，如果政府部门允许这种行
为发生，那我们是不是也都可以在
门口车位上放一辆车？

上周，记者再次来到现场，看到在
弟兄水果店门口一公共停车位上有一
辆货车，货车后斗盖了篷布，车子周围

放了不少水果筐、清洁用品等。记者询
问网友得知，原先占位的车已经不在
了，但这辆新来的车依然长期“霸”在
停车位上，被当成店铺“仓库”使用。而
且，该停车位依旧没有开始收费。

北山游步道垃圾遍地
受理：江北区

今年 2 月 6 日，网友“三神瑾”：2
月 4 日经过保国寺景区附近的北山
游步道，沿途发现不少垃圾，大多是
包装袋、纸巾、塑料瓶等。绿水青山
间，这些斑斑点点的垃圾显得不那
么和谐。其实走几步就有垃圾桶，希
望大家一起文明登山，不乱扔垃圾。

当日，江北区上传该区文化广
电旅游局的回复：您反映的游步道
灵山路口附近有部分垃圾问题，已
通知属地保洁人员前去处理。

2 月 8日，记者回访现场，看到垃
圾依然随处可见，网友反映的照片所
在点位也并没有得到清理，沿途一处
水潭水质浑浊，呈墨绿色，还有泡沫塑
料板等垃圾漂浮，看上去十分糟心。

大爱书院垃圾堆放点
环境脏乱
受理：奉化区

去年 10 月 18 日， 网 友 “ 老 郑

郑 ”： 大 爱 书 院 小 镇 42 幢 家 门 口
莫名其妙放了个垃圾堆放点，问
物业说不知道，规划部门说规划
就是这样。请问离居民楼两米的
地点能否选定为垃圾堆放点？环
卫 职 能 部 门 有 没 有 去 现 场 查 看
过？

当月 31 日，奉化区上传该区
综合行政执法局的回复：根据 《宁
波市生活垃圾分类收集设施配置和
使 用 规 范 的 通 知 》 [ 甬 分 领 办
(2019) 43 号]文件，每个居住区应
该根据实际情况设置装修垃圾、绿
化垃圾和大件垃圾等集中收集设
施，并设置明显标志，收集设置面
积原则上不宜小于 20 平方米；具
备条件的，应设置专用收集容器。
环卫处现场验收符合以上验收标
准。后期开发商自行将装修垃圾、
绿化垃圾和大件垃圾等集中收集设
施进行了改动和扩大，环卫处已函
告开发商恢复验收时原状，并建议
增设喷淋系统及顶棚，建议建筑垃
圾袋装打包清运，避免扬尘，物业
加强管理和增加清运频次，尽量减
少对附近居民的影响。经现场踏
勘，开发商已将擅自扩建部分退
出。

网 友 上 周 反 馈 ： 问 题 没 有 解
决，旁边的居民根本没办法开窗和
居住。

兴港路水产城占道经营
受理：象山县

去年 8 月 3 日，网友“shipu”：石
浦镇兴港路水产城这里还有人行道
吗？有慢车道吗？是法外之地吗？如
何统一规划，何时统一处理？如果出
现交通事故，行政管理者难道不用
承担行政不作为责任？

当月 15 日，象山县上传石浦镇
的回复：近段时间，我镇组织人员在
水产城周边继续开展整治工作，逐
户上门告知相关整治事项，清理占
道堆放，跨门整改，对违停车辆进行
处罚。整治工作还在继续中，并将逐
步深入。以下是我们近段时间开展
工作过程的一些记录。该回复同时
上传了数张执法人员开展现场整治
的照片。

网友上周反馈：一塌糊涂，没有
变化。

江南路沧海路口西北侧
绿化带被偷倒垃圾
受理：高新区

去 年 12 月 4 日 ，网 友“rabbi-
tone”：江南路沧海路口西北侧绿化
带多次被人偷倒垃圾，影响市容市
貌，请相关部门加强巡查。

当月 7 日，高新区管委会上传高
新区综合行政执法局的回复：接到反
映后，执法队员第一时间赴现场查
看，该处垃圾已被清理。后续我局将
会加大对辖区的执法巡查力度。

网友上周反馈：问题没有解决。
（张枫 周应玮 张璐 海

文 钟海雄）

新年应有新气象——
脏乱差回访结果能否好些再好些

发生在身边的脏乱差，大到

一个垃圾堆场，小到一个烟头、一

处违停，不同程度地损害着宁波

的城市形象。不少网友将这些现

象通过宁波民生 e点通群众留言

板递交相关部门处置，有些立即

得到重视与治理，有些则拖拖拉

拉，被敷衍应对。

上周，平台抽样对网友反映

过的 200个脏乱差问题进行了一

次电话或现场回访，让人欣慰的

是大部分乱象已经得到有效整

治，并得到网友的认可，但还有部

分或仍在“躺平”，或再次返潮。在

此，采撷一二。

新年应有新气象！2023，谨

愿脏乱差投诉的回访结果好些再

好些。


